

BAB III METODE PENELITIAN

Metode penelitian adalah kegiatan ilmiah dalam mengumpulkan data yang valid pada kondisi objek yang alamiah dengan harapan dapat dibuktikan, dikembangkan, suatu pengetahuan tertentu yang dapat mengatasi masalah.¹ Penelitian ini memahami, mencakup urutan dan teknik penelitian. Metode penelitian ini adalah upaya yang sangat penting dalam mengatasi masalah.

A. Jenis Dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan penulis dalam penelitian yaitu penelitian lapangan (*field research*) Penelitian lapangan adalah terjun langsung kelapangan dan berinteraksi dengan masyarakat khususnya informan. Penulis melakukan penelitian untuk mendapatkan data tentang Penerapan Disiplin dan Produktivitas Kerja dalam tinjauan Etos Kerja Islami.

Metode yang digunakan penulis adalah penelitian kualitatif. Metode penelitian ini disebut sebagai metode penelitian enterpretif dalam meneliti objek yang alamiah. Jadi metode penelitian kualitatif adalah metode yang dipakai untuk meneliti objek alamiah, dimana peneliti untuk instrument kunci. Teknik pengumpulan data dilakukan secara gabungan. Analisis data bersifat induktif atau kualitatif. Hasil penelitian cenderung menekankan makna dari pada generalisasi.²

Peneliti menggunakan metode kualitatif karena data yang akan didapatkan oleh peneliti yaitu data berbentuk deskripsi. Selain itu peneliti akan memahami secara detail makna dari deskripsi yang diperoleh dari subyek penelitian. Peneliti juga mempunyai pandangan data yang didapatkan akan dijelaskan sesuai ungkapan, bahasa serta cara berfikir responden penelitian.

B. Lokasi Penelitian

Setting dalam penelitian ini yaitu UD Aning Snack yang terletak di desa trangkil Bandung Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati yang termasuk salah satu UMKM yang memproduksi dibidang makanan ringan.

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Bisnis*, Bandung Alfabeta, 2012:2.

² Sugiyono, *Metode Penelitian Manajemen*, Bandung, Alfabeta, 2018:347.

C. Subyek Penelitian

Subyek dalam penelitian ini yaitu pemilik UD Aning Snack dan para karyawannya.

D. Sumber data

Sumber data penelitian ini dianggap hal penting sebagai pertimbangan untuk menentukan metode pengumpulan data. Berikut adalah sumber data penelitian:

1. Data Primer

Data primer adalah sumber data yang diberikan langsung oleh subyek penelitian kepada pengumpul data (tanpa perantara).³ Untuk mendapatkan data primer ini penulis melakukan penelitian secara langsung melalui wawancara dengan pemilik usaha dan para karyawan UD Aning *Snack* Trangkil tentang masalah-masalah yang sedang diteliti.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang didapatkan tidak langsung dari sumbernya, tetapi melalui perantara atau dari pihak lain.⁴ Data sekunder merupakan data untuk melengkapi data primer dan mendukung proyek penelitian. Sumber data ini dapat diperoleh dari jurnal, dokumen, arsip-arsip, buku serta data pendukung lainnya.

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian kualitatif ini teknik yang digunakan peneliti untuk mengumpulkan data yaitu metode wawancara, metode observasi dan metode dokumentatif.

1. Metode Wawancara

Metode wawancara adalah teknik untuk mengumpulkan data dengan mengajukan pertanyaan secara lisan kepada subyek penelitian. Pada saat memberikan pertanyaan peneliti dapat bertemu langsung dan bertatap muka dengan narasumber, apabila tidak memungkinkan bisa secara virtual atau melalui telepon.⁵

Peneliti melakukan wawancara dengan memberikan pertanyaan kepada pemilik dan karyawan Aning *Snack* Trangkil untuk mengetahui seperti apa Penerapan Disiplin dan

³ Sugiyono, *Metode Penelitian Manajemen*, Bandung, Alfabeta, 2018:376.

⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Manajemen*, Bandung, Alfabeta, 2018:376.

⁵ Anwar Sanusi, *Metodologi Penelitian Bisnis*, Jakarta, Salemba Empat, 2014.105.

Produktivitas Kerja yang sesuai dengan Etos Kerja Islami pada Aning *Snack* Trangkil.

2. Observasi

Observasi yaitu teknik pengumpulan data melalui pencatatan perilaku subyek (orang) obyek (benda) atau aktivitas yang sistematis tanpa diadakan komunikasi dengan orang yang diteliti. Observasi berhubungan dengan aktivitas, kondisi perilaku dan non perilaku.⁶

Dalam melakukan penelitian peneliti menggunakan metode observasi yaitu peneliti langsung mendatangi lokasi penelitian untuk melihat langsung dan mengamati bagaimana Penerapan Disiplin dan Produktivitas Kerja yang sesuai dengan Etos Kerja Islami pada Aning *Snack* Trangkil.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah cara pengumpulan data sekunder dari bermacam-macam sumber secara pribadi maupun kelembagaan. Biasanya data yang diperoleh berupa laporan keuangan, rekapitulasi, struktur organisasi, tata tertib, data produksi, riwayat hidup, riwayat perusahaan dan lainnya yang ada diperusahaan.⁷

Dokumen yang diperoleh dalam penelitian ini berupa buku sejarah, surat-surat, struktur organisasi, dan informasi lainnya mengenai Aning *Snack*. Selain itu dokumentasi berupa pengambilan gambar adalah cara pengumpulan data yang bisa dimanfaatkan peneliti.

F. Pengujian Keabsahan Data

Dalam pengujian data peneliti menggunakan uji kredibilitas dengan macam-macam metode sebagai berikut:

1. Perpanjangan Pengamatan

Dalam awal tahap penelitian yang dilakukan peneliti masih belum mendapatkan data secara lengkap dan peneliti juga masih dianggap seperti orang asing. Dengan melakukan perpanjangan pengamatan hubungan peneliti akan semakin erat dan menambahkan keakraban dengan narasumber, sehingga menumbuhkan rasa terbuka, mempercayai dan tidak ada informasi yang ditutupi. Jika sudah terbentuk hubungan saling

⁶ Anwar Sanusi, *Metodologi Penelitian Bisnis, Jakarta*, Salemba Empat, 2014.107.

⁷ Anwar Sanusi, *Metodologi Penelitian Bisnis, Jakarta*, Salemba Empat, 2014.109.

mempercepat akan memudahkan peneliti untuk hadir berulang kalidengan tidak mengganggu aktivitas yang diteliti.

Dalam perpanjangan penelitian untuk menguji kredibilitas data, peneliti melakukan dengan cara datang berulang kali melakukan pengamatan di pusat aneka makanan ringan Aning Snack untuk memastikan informasi yang diperoleh sudah benar. Selain itu juga untuk menjaga silaturahmi dan keakraban dengan narasumber.⁸

2. Menggunakan Bahan Referensi

Referensi dalam metode ini berfungsi sebagai pendukung dalam memberikan penjelasan terkait penelitian secara jelas. Misalnya, Data wawancara dilengkapi dengan rekaman saat perbincangan berlangsung. Hasil interaksi dengan narasumber disertai dengan bukti foto.⁹

3. Trigulasi

Trigulasi dalam keabsahan data ini merupakan pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara dan waktu tertentu.¹⁰ Peneliti akan melakukan pengecekan ulang melalui berbagai sumber dari hasil wawancara dan observasi dengan berbagai cara dan waktu tertentu.

4. Member Check

Member check termasuk teknik keabsahan data yaitu proses dalam mengecek data oleh peneliti kepada sumber pemberi data. Tujuan dari adanya member check yaitu untuk memperjelas data yang diperoleh dari informan sudah memiliki kesesuaian atau belum. Kegiatan ini biasanya dilakukan setelah pengumpulan data berakhir. Bisa dilakukan secara individu maupun kelompok antara peneliti dan pemberi data. Apabila hasil penelitian tidak disepakati narasumber bisa ditambah atau dikurangi, maka dapat dilakukan kesepakatan bersama untuk mengubah datanya.¹¹ Peneliti melakukan member check dengan

⁸ Arnild Augnia Mekarisce, Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data pada Penelitian Kualitatif di Bidang Kesehatan Masyarakat. *Jurnal Ilmiah Kesehatan Masyarakat*. Vol12, Edisi3, 2020: 151.

⁹ Arnild Augnia Mekarisce, Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data pada Penelitian Kualitatif di Bidang Kesehatan Masyarakat. *Jurnal Ilmiah Kesehatan Masyarakat*. Vol12, Edisi3, 2020: 150.

¹⁰ Sugiyono, *Metode Penelitian Bisnis*, 464.

¹¹ Arnild Augnia Mekarisce, Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data pada Penelitian Kualitatif di Bidang Kesehatan Masyarakat. *Jurnal Ilmiah Kesehatan Masyarakat*. Vol12, Edisi3, 2020: 150.

pemilik dan karyawan UD Aning Snack Apakah data yang diperoleh sudah sesuai dengan yang diberikan informan.

G. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yaitu langkah yang digunakan dalam mencari dan menyusun data secara urut yang didapat dari hasil observasi, data lapangan, dan wawancara. Data yang diperoleh akan disusun dengan langkah berikut ini:

1. Pengumpulan Data

Peneliti mengumpulkan data hasil wawancara, observasi dan dokumentasi atau disebut penggabungan (triangulasi). Data dikumpulkan sampai sehari-hari bahkan berbulan-bulan sampai merasa data sudah cukup memecahkan masalah yang sedang diteliti.¹²

2. Reduksi Data

Data yang diperoleh dari tempat penelitian jumlahnya cukup banyak, maka harus dicatat secara teliti dan urut. Sementara itu perlu segera melakukan analisis data melalui reduksi data. Mereduksi data sama dengan merangkum, memilih yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya kemudian membuang yang tidak dibutuhkan.

Dalam proses mencari data yang sifatnya masih umum (banyak informasi), peneliti akan mereduksi data dengan memilih data yang paling pas dan sesuai dengan tema yang diambil oleh peneliti baik itu data inti maupun pendukung, dan membuang data yang tidak penting.¹³

3. Penyajian Data

Setelah data direduksi, kemudian yang perlu dilakukan yaitu menyajikan data. Dalam penelitian kualitatif, penyajian data bisa dilakukan dengan uraian singkat, bagan, hubungan antar jenis dan kategori.

Dalam penelitian ini peneliti menyiapkan data bentuk teks yang bersifat naratif. Dengan menyajikan data, akan memudahkan untuk memahami yang sedang terjadi, sehingga mempermudah untuk merancang rencana selanjutnya sesuai apa yang sudah dipahami peneliti.¹⁴

¹² Sugiono, *Metode Penelitian Kualitatif*, Bandung: Alfabeta, 134.

¹³ Sugiyono, *Metode Penelitian Bisnis*, 431-432.

¹⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Bisnis*, 434.

4. Penarikan Kesimpulan

Langkah ke empat yaitu penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan dalam penelitian ini yang diharapkan adalah menemukan temuan baru yang sebelumnya belum pernah ada. Temuan berupa deskripsi atau gambaran suatu obyek yang sebelumnya masih belum jelas, kemudian diteliti sehingga menjadi jelas, temuan ini dapat berupa hubungan kausal interaktif, hipotesis atau teori. Kesimpulan awal masih bersifat sementara dan akan berubah bila tidak didukung bukti- bukti yang konsisten dalam pengumpulan data sehingga menghasilkan kesimpulan yang kredibel.¹⁵

Tahap terakhir yang perlu dilakukan peneliti yaitu membuat kesimpulan hasil penelitian dan pengamatan yang didapatkan dengan berbagai bukti yang valid sehingga diharapkan dapat menemukan hal yang baru atau pengembangan dari penelitian yang sudah ada.



¹⁵ Sugiyono, *Metode Penelitian Bisnis*, 438.